
新潟市北区自治協議会提案事業に係る「北区まちなか賑わい創出事業」 

市民プロジェクト 会議概要 

第３回 市民プロジェクト 

開催日時 平成２５年８月２２日（木）午後７時００分～午後９時００分 

会 場 北区白新町２丁目 長岡屋 ２Ｆホール 

参加者 

メンバー 

小日向、中村（克）、吉田、長谷川、中村（直）、冨澤 

箱岩、渡部、渡部、渡部、渡部、山岸、船山、山岸、船山、山岸、船山、山岸、船山、横横横横山山山山（菊）（菊）（菊）（菊）、、、、松井松井松井松井、、、、五十嵐（智）、五十嵐（智）、五十嵐（智）、五十嵐（智）、相沢、相沢、相沢、相沢、    

五十嵐(信)、豊崎、尾崎尾崎尾崎尾崎、入山入山入山入山、長岡 （敬称略） 

太字は女性太字は女性太字は女性太字は女性                       計 １９名 

事務局等 
豊栄駅前通商店街振興組合 １名 

事務局チーム       ２名             計  ３名 

内 容 

１１１１    開会開会開会開会（午後７時０（午後７時０（午後７時０（午後７時００分）０分）０分）０分）    

 

２２２２    オリエンテーションオリエンテーションオリエンテーションオリエンテーション    

・資料１ 別図１～３、資料２の順に従って資料説明 

（事務局）１．本日３回目の市民プロジェクトで、これまでの皆さんの意見や発言を整理 

して、第２回検討委員会に「第１回中間報告」として提案したい。 

これまでワークショップで話し合われてきた議事録を、事務局が事前に 

分類整理したものを「ワークシート」として提示します。 

     ２．すべての発言を網羅したということではなく、発言者の意図、発言の内容 

       発言の背景などを勘案して整理してみました。大分類の項目としたい分類 

       があれば、別な分類として提案してください。 

       また、表現している文言の不適切なものや、不適当なものについても指摘 

       していただきたい。 

     ３．本日のワークショップを経て、再度事務局として整理し直した上で、 

       ワークシートのようなスタイルで第２回検討委員会に「中間報告」したい 

       と考えています。 

 

・質疑応答 

（質問）・結果として３回程度でまとめることには無理があったのではないか？ 

（事務局）・おっしゃる通りこの程度の議論で結論を出すという事には無理があったと思わ

れます。市民プロジェクトのワークショップは、自由な意見や発言を促すた 

      めに実施しているものであり、ワークショップの中で結論を整理した形で、 

      中間報告を求めたものではありません。あくまでも、自由な意見発言を受け 

      て、事務局で整理した形で「中間報告」としたいと思います。 

（質問）・葛塚地区というより、北区全体への影響も考えろということだったが、ワーク 

     シートを見ると、「葛塚地区」に限定しているようだが、どうなってるのか？ 

（事務局）・北区全体に影響させるための「葛塚地区の将来像」を検討していただきたかっ

たが、時間が無くなってきたようです。申し訳ないが、本日は「葛塚地区」

に絞ってご検討いただきたいと思っています。 

資料 １ 



（質問）・今までのワークショップの話し合いから「この地域をどうしたいのか？」という

構想にまでつながるのだろうか？区役所本館の跡地利用という具体的なプラ

ンまで辿り着くのかどうか？不安である。 

（事務局）・不安はごもっともです。第１回に説明したように、区役所の移転賛成反対とい

う所から話を始めないという方針でスタートしました。この街をどうしたい

のか？という議論から、将来の姿につなげられるような脈絡を見つけたいと

思っています。 

（質問）・他の地区（例えば、木崎地区や岡方地区など）も葛塚のように検討を始めている

のか？ 

（事務局）・まずは、自分達の地区から始めなければなりません。その活動や方向性が他の

地区に影響を与えることができれば良いのだがなぁと考えています。 

    

３３３３    グループ別ワークショップグループ別ワークショップグループ別ワークショップグループ別ワークショップ    

 ・参加者の誕生月で３グループ（各グループ５～７人） 

 ・進行係は身長の一番高い方、発表係は一番低い方。 

 ・記録係は事務局チームの学生が担当。 

 

＜テーマ＜テーマ＜テーマ＜テーマ＞＞＞＞    

「どんな葛塚地区になって欲しいのか？」「どんな葛塚地区になって欲しいのか？」「どんな葛塚地区になって欲しいのか？」「どんな葛塚地区になって欲しいのか？」    

    ※※※※ワークシートで表現しきれていない事や不適切な表現を修正しながら、ワークシートで表現しきれていない事や不適切な表現を修正しながら、ワークシートで表現しきれていない事や不適切な表現を修正しながら、ワークシートで表現しきれていない事や不適切な表現を修正しながら、    

自分達の考えている将来像が自分達の考えている将来像が自分達の考えている将来像が自分達の考えている将来像がイメージし易い意見交換を進めましょう。イメージし易い意見交換を進めましょう。イメージし易い意見交換を進めましょう。イメージし易い意見交換を進めましょう。    

 別図１～３ 参照 

 グループ別発表（発表者：松井、箱岩、横山（菊）） 

(事務局) 

・今回のワークショップの議論を踏まえた上で、ワークシートの修正を行います。 

 第２回検討委員会へは修正したワークシートを「中間報告」として報告することにした 

いと思います。 

 

４４４４    今後の会議予定について今後の会議予定について今後の会議予定について今後の会議予定について    

    第４回市民プロジェクト 

 日時：平成２５年 ９月１９日（木）午後７時～９時 

 会場：白新町２丁目 長岡屋 ２Ｆ 

 ※ふりかえりシート記入依頼 

６６６６    閉会閉会閉会閉会（午後９時０（午後９時０（午後９時０（午後９時０５分）５分）５分）５分）    

＜資料＞ 

次第   

資料１ 第２回「市民プロジェクト」議事録 

資料２ 今後のスケジュールについて 

別図１～５ チーム別ワークショップまとめ 

 

別冊  「石巻街並みづくりの道しるべ（案）」 ぜひご一読ください！ 

 


